

738

L'AGRICULTEUR.—ANNONCES

par l'intérêt public, ne sont pas de leur entreprise une affaire de spéculation personnelle. Que l'agriculteur, cette corne d'abondance du Canada, progresse, et il se croiront largement rétribués de leurs louables efforts. Voici la table des matières contenues dans le 1er numéro du XI volume de l'*Agriculteur*.

Perrault, Chronique agricole du mois d'août.—Lecouteux, la culture améliorante.—Le coutour, but et conditions premières de la culture améliorante.—Villoroy : choix d'une race convenable, caractère du bœuf de travail, de la vache laitière, de la bête d'engras, doctrine des éleveurs anglais sur les bêtes d'engras.—Frangé ; les poules bonne pondueuse.—Smallwood, rapport météorologique.—Prix des marchés de Montréal.—*Pays du 16 Sept. 1858.*

AGRICULTORE.—Nous reproduisons avec bonheur les extraits suivants de la Revue agricole du mois d'Août que M. Perrault a insérée dans l'*Agriculteur*, journal officiel de la Chambre d'Agriculture du Bas-Canada.

Notre journal commence aujourd'hui une nouvelle année et le lecteur pourra juger par lui-même des améliorations que nous avons apportées à sa publication. Si, jusqu'à ce jour, l'*Agriculteur* n'a pas toujours été tout ce qu'il pouvait être, c'est grâce à un malentendu sâcheux entre les parties intéressées, malentendu qui nous eut certainement forcés à cesser une rédaction dont nous faisions personnellement tous les frais. Aujourd'hui ces difficultés n'existent plus, nous acceptons la rédaction de l'*Agriculteur* en nous tenant responsables de tout ce qui pourrait se glisser dans sa publication. Nous espérons que l'aide que nous ont prodigie nos excellents collaborateurs ne nous sera pas défaut pendant cette nouvelle année ; nous les prions de vouloir bien accepter nos remerciements pour tout ce qu'ils ont fait pour nous. Nos lecteurs se râvauront à nous pour louer la Chambre d'Agriculture ainsi que MM. De Montigny et Cie, d'avoir rivalisé d'efforts, dans le but de faire de notre publication une feuille digne de représenter les intérêts de notre population rurale, qu'elle doit défendre dans ses droits aussi bien que guider dans ses améliorations culturelles.—*Courrier du Canada*, 22 Sept. 1858.

L'AGRICULTEUR.—JOURNAL OFFICIEL DE LA CHAMBRE D'AGRICULTURE DU BAS-CANADA. Tel est le nouveau titre sous lequel nous est arrivé le 1er numéro de la onzième année du *Journal de l'Agriculteur*.

En changeant de titre, cette publication a changé de physionomie. Grâce au bon goût de MM. De Montigny qui l'éditent elle s'est prémunie contre le froid à venir à l'aide d'une élégante couverture de papier de nuance vert tendre fort agréable à l'œil et qui permet aux collectionneurs de n'avoir pas douze titres dans un seul volume.

Les annonces y ont aussi une pagination à part et pourront être ainsi éloignées lors de la reliure des volumes.

La justification est aussi changée, il n'y a plus deux colonnes sur une seule page ; la ligne est pleine. Ce changement donne un grand air d'élégance à la publication.

Le prix a été porté à un dollar et ce n'est pas trop, nous nous étonnons qu'on ait jamais songé à publier pour moins que cette somme, un ouvrage de ce genre.

La direction en reste confiée à M. Perrault.

Nous espérons que sous sa nouvelle forme, cette publication reviendra à notre pays des services réels, qu'elles rempliront ses pages à l'aide d'articles originaux nés de l'observation et des besoins du pays et non pas avec des coupures prises dans les livres savants sans doute, mais faits pour un sol et pour un climat qui ne sont pas les nôtres.

Nos cultivateurs veulent des conseils pratiques et non pas des réimpressions.—*Du Courier de St. Hyacinthe*, 21 Sept. 1858.

L'AGRICULTEUR.—Par l'avant dernière malle de l'ouest, nous avons reçu le numéro 2 du tome XI, de cette intéressante publication.

L'ALMANAC POUR 1859.—Nos remerciements à MM. De Montigny & Cie, de Montréal pour l'envoi d'une petite brochure sous ce titre pour l'année 1859.—*Le National*, 7 Oct. 1858.

Nous accusons réception du "*Journal de l'Education*" et de l'*Agriculture*, pour le mois de novembre : ces deux publications intéressantes se recommandent de plus en plus chaque mois, à la faveur publique.—*L'Ère Nouvelle* 8 Nov. 1858.

L'AGRICULTEUR.—Le No 2 de novembre (du XI tome) de la feuille éditée par MM. De Montigny & Cie, nous a été délivré hier. Il contient, en outre de sa série d'articles classiques sur les matières de son ressort, un compte-rendu de la dernière exposition agricole tenue à Montréal, préface par l'éditeur, et un supplément où se trouve, entre autres avis, celui qui se rapporte à l'appareil du Gaz Aubin, breveté pour l'Angleterre, les Etats-Unis et le Canada.

Les écrits de M. Perrault pour rendre sa feuille de plus en plus utile à la classe si intéressante du pays, dont il plaît la cause, sont véritablement audessus de tout éloge. Si nos cultivateurs restent insensibles à ses sollicités, ils sont doublement coupables, envers eux-mêmes et envers celui qui leur consacre ses plus belles années avec un zèle et un talent qu'on ne saurait trop apprécier.—*C. Canadien*, 5 Nov. 1858.